
                    RAPPORT MORAL 

               AG 2024 le 05-02-2043 

       chargée de statuer sur les activités et le budget 2023. 

      2023 encore une année de tous les records 
 

Comme en février 2023 vous avez devant vous un président heureux et 
malheureux à la fois. 
Malheureux, car de nombreux amis disparaissent, 
Heureux, car comme je vous le disais dans mon mot d’accueil, l’année 
2023 a été l’année de tous les records, nous avons battus ceux de 2022. 
 

Mais je tiens à commencer ce rapport moral en remerciant comme à 
l’habitude tous nos partenaires, institutionnels et privés, certains sont 
dans la salle. 
 

Sans eux nous ne pourrions pas progresser comme nous l’avons fait cette 
année. Ils sont, d’une part notre poumon financier, d’autre part le 
complément technique indispensable au travail de nos bénévoles. 
 

Pour cette année je tiens à remercier nos partenaires institutionnels : 
 

La préfecture de l’Indre (subvention d’investissement dans le cadre du 
FDVA - Fond départemental pour la vie Associative) 
 

Le conseil Départemental (subvention de fonctionnement et 
d’investissement dans le cadre du FAPA - Fond d’Appui aux Projets 
Associatifs) 
Châteauroux Métropole (pour ses nombreux travaux sur le site) 
 

Les communes de DEOLS - DIORS - MONTIERCHAUME 
 

Nos partenaires financiers 
 

Nos partenaires techniques 
 

Nos partenaires communications 
 

Outre nos partenaires fidèles, nous avons eu le plaisir d’accueillir deux 
nouveaux partenaires techniques :     BS INDUSTRIE et NSOA 



Je reprends mes propos de la précédente AG où je vous disais que cette 
année est l’année des records et bien il est vrai que les records sont faits 
pour être battus et nous les avons battus en 2023 : 
Record du nombre d’adhérents au 31 décembre 2023 nous étions 479 à 
jour de cotisation (+ 20 par rapport à 2022) on progresse régulièrement ; 
il va d’ailleurs nous falloir passer d’une gestion artisanale à une gestion 
professionnelle de nos adhérents. 
Record du nombre de visiteurs : 1635 visiteurs (hors passage des 
adhérents), 1/3 d’individuels et 2/3 de groupes.  
Record du nombre de jours d’ouverture au public, y compris visites 
programmées pour des individuels, des groupes ou des associations ; 126 
journées (dont 22 samedis et 12 dimanches). 
 

Record du nombre de news :  68, soit plus d’une par semaine, ce qui 
démontre notre activité. Je vous rappelle que toutes ces news sont 
traduites en américain et diffusées sur un site Facebook d’américains 
"Americans Love Châteauroux-Déols" qui regroupe principalement des 
familles d’Américains ayant servis sur la base de Châteauroux-Déols. 
Certaines sont reprises par le Facebook des anciens de Saint Maixent et 
par celui des anciens d’Issoire. 
 

Le travail de nos bénévoles paie, notre travail, votre travail paie, les 
Indriens nous font de plus en plus confiance, sachons continuer à mériter 
cette confiance. J’en veux pour preuve les dons financiers que nous 
avons reçus en 2023 : 

- Un don de 11 000 € d’un adhérent.  
- Des dons pour plus de 5 000 € d’associations d’anciens combattants 

qui ont cessées d’exister.  
Notre trésorier entrera plus dans le détail. 
A noter également de très nombreux dons d’objets au cours de l’année 
2023, en fin d’année, 262 donateurs d’objets souvenirs nous ont fait 
confiance, une trentaine de plus par rapport à l’année précédente. 
Si nous n’étions pas crédibles nous ne pourrions accueillir toutes ces 
manifestations de confiance. 
  
Comme je vous l’ai déjà dit en 2023, avec vous, avec nos bénévoles et 
avec nos partenaires nous avons, ensemble, réussi à créer une véritable 



maison départementale de la mémoire militaire, un lieu assez rare dans 
un département.  Je vous renouvelle mon invitation à être nos relais et à 
faire découvrir cette maison à vos amis ou aux membres de vos 
associations. 
Je reprends également une partie de mon propos de la dernière AG, je 
sais que je me répète mais nous devons être conscient de l’atout que 
nous représentons pour le département de l’Indre, pour Châteauroux 
Métropole et pour la ville de Déols. Je pense tout d’abord à 
l’augmentation du nombre de visites initiées par l’office de tourisme de 
Châteauroux Métropole et celles initiées par l’Agence d’Attractivité de 
l’Indre. Nous sommes de plus en plus connus, ce qui demande une plus 
grande disponibilité de nos bénévoles, hommes et femmes que je 
souhaite comme à l’habitude mettre en avant car sans eux, rien ne serait 
possible : ceux qui sont présents pour réaliser les travaux de rénovation 
ou d’entretien, ceux qui préparent les expositions, ceux qui réalisent les 
panneaux de présentations, ceux qui réalisent les inventaires, ceux qui 
prennent sur leur temps pour visiter nos adhérents à domicile ou dans 
les EHPAD, ceux qui mettent leurs moyens à notre disposition, ceux qui 
assurent les traductions, ceux qui gèrent les dons, celles qui assurent la 
gestion de la bibliothèque, celui qui gère le site internet de l’association, 
un modèle du genre, ceux qui gèrent l’accueil de nos stagiaires, des 
élèves, des collégiens, des lycéens et des visiteurs, et j’en oublie 
certainement, mais je n’oublie surtout pas les membres du conseil 
d’administration élargis, ils sont disponibles et fidèles. Je n’oublie pas 
également les conjoints qui se mobilisent quand on les sollicite et même 
souvent avant qu’on les sollicite. Merci à tous. 
 

Je voulais vous dire combien nous avons été honorés de la visite de l’un 
de nos anciens chef d’Etat Major des Armées ; l’amiral LANXADE, père de 
notre préfet, qui n’a pas hésité à écrire un long commentaire sur notre 
livre d’or, dont je vous cite un extrait : 
"Ce musée est infiniment précieux pour aider à la transmission de 
valeurs que nous enseigne notre histoire nationale. Je ne peux que 
féliciter votre association et vos bénévoles qui œuvre pour faire de cette 
maison de la mémoire militaire un lieu chargé d’un passé glorieux". 
 



Voilà ce que je voulais vous dire dans mon rapport moral et si vous n’avez 
pas de question, je passe la parole à notre nouvelle secrétaire, Francine 
Niémier, qui va vous présenter le rapport d’activité pour l’année 2023. Je 
profite de l’occasion pour remercier très sincèrement André Reignoux 
pour le travail qu’il a réalisé depuis la création de l’association. Il a par 
ailleurs accepté de rester secrétaire adjoint pour faciliter la transmission 
de ses savoirs et de son expérience.  
Sauf avis contraire, je vous proposerais de voter les différents rapports 
en fin d’AG. 
 
 


